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新华社北京 6 月 1 日
电 记者 6月 1日从工信部
获悉，《区块链和分布式记
账技术 参考架构》国家标
准正式发布，这是我国首个
获批发布的区块链技术领
域国家标准。

区块链是分布式网络、
加密技术、智能合约等多种
技术集成的新型数据库软
件，是新一代信息技术的重
要组成部分，是发展数字经
济的重要技术支撑。据介
绍，该标准是指导我国区块
链技术应用和产业发展的基
础性、通用性标准，规范了区
块链系统的功能架构、核心

要素等，为产业界统一对区
块链概念的认识、建设完善
区块链系统、选择使用区块
链服务提供参考指引，目前
已在上百家区块链企业中得
到应用。

工信部相关负责人表
示，该标准进一步加快了我
国区块链标准化进程，为区
块链产业高质量发展奠定
了基础。下一步，工信部将
加大区块链和分布式记账
技术领域国家标准研制力
度，在全国范围内开展标准
宣贯行动，强化标准应用深
度，不断提升区块链产业服
务水平。

工信部发布全国首个
区块链技术领域国家标准

新华社北京 6 月 1 日
电 国家邮政局监测数据显
示，截至5月31日，今年我
国快递业务量已达 500 亿
件，比2019年达到500亿件
提前了155天，比2022年提
前了27天。

国家邮政局表示，从39
天破100亿件，到5个月破
500亿件，快递业务量月均

“百亿级”增长的背后，是中
国经济活力的缩影与写照。
今年以来，受扩大内需战略
等利好政策的影响，邮政快
递业在打通产销通道、贯通
供需两端、连通线上线下、畅
通内外循环等方面较好地发
挥了保通保畅作用，逐步成

为拉动国民经济增长、服务
国家战略部署、保障经济社
会稳定运行和满足人民美好
生活向往的重要力量。

蓬勃发展的邮政快递业
不仅激发了消费市场的繁荣
活力，也激发了产业融合的新
动能，为其他产业发展和供需
良性循环带来利好。当前，邮
政快递业正在全力备战“6·
18”年中业务旺季。主要品
牌寄递企业大力提升数字化
运营水平，优化中转和派送流
程，积极调配人力、车辆及航
空运力等资源，加快运用全自
动分拣、无人仓、无人车、无人
机等设备和技术，以提升整体
生产服务保障能力。

今年全国快递业务量
5个月达500亿件

新华社华盛顿5月 31
日电 美国国会众议院5月
31日晚投票通过一项关于
联邦政府债务上限和预算的
法案。法案暂缓债务上限生
效 至 2025 年 年 初 ，并 对
2024财年和2025财年的开
支进行限制。

这标志着美国新一轮债
务上限危机接近收场。然
而，这远非美国债务问题的
解决，美国债务依然如滚雪
球般膨胀。目前，美国债务
规模占其GDP的比例超过
120%。据美国国会预算办
公室预测，美国债务规模占
其GDP的比例到2052年将
高达185%。2022财年财政
赤字占支出的比重已攀升至

22%，这意味着2022财年政
府每支出5美元，就有1美
元是透支的。

美国设置债务上限原本
是为了避免无节制开支，用
财政纪律维持政府偿付信
用。但随着美国两党政治极
化不断加剧，债务上限已沦
为党争工具。从这次博弈的
结果来看，两党各取所需，实
现妥协，唯独债务这一核心
问题依然无解。两党轮流坐
庄的短周期与解决债务问题
长周期的矛盾，必然导致美
债上限问题反复上演。

按照立法程序，该法案
还需在参议院获得通过，再
递交总统拜登签字后方能
生效。

美国债务上限法案
获众议院投票通过

可可西里国家级
自然保护区位于青海
省玉树藏族自治州西
部 ，总 面 积 450 万 公
顷，是中国建成的面
积最大、海拔最高、野
生动物资源最为丰富
的自然保护区之一。
主要保护藏羚羊、野
牦牛、藏野驴、藏原羚
等珍稀野生动物、植
物 及 其 栖 息 环 境 。
2017 年 7 月成为中国
第51处世界遗产。

可可西里
自然保护区
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新华社北京6月1日电 今年
前4个月我国服务贸易发展态势怎
样？近期中美经贸沟通成果以及
经贸关系走势如何？商务部1日举
行例行新闻发布会回应近期经贸
热点。

商务部新闻发言人束珏婷在
发布会上介绍，今年1月至4月，我
国服务贸易总体保持增长态势。
服务进出口总额20816.5亿元，同
比增长9.1%。其中出口8871.3亿
元，同比下降4.9%；进口 11945.2
亿元，同比增长22.6%；服务贸易逆
差3073.9亿元。

日前，商务部部长王文涛在赴
美国参加亚太经合组织贸易部长
会议期间，分别与美国商务部长雷
蒙多、美国贸易代表戴琪举行会
谈。中美双方经贸沟通成果以及
经贸走势备受关注。

束珏婷介绍，双方都认为中美
经贸关系十分重要，就各自关心的
经贸问题交换了意见，并探讨了可
能的合作领域。双方同意继续保持
和加强交流。希望美方同中方一
道，在相互尊重、和平共处、合作共
赢的原则指引下，努力管控分歧，共
同维护和深化中美经贸务实合作，
造福两国和两国人民，促进世界经
济发展。

现场有记者问，双方就两国贸
易特别是半导体政策有哪些会谈
重点？束珏婷回应称，美方《芯片
与科学法》等半导体产业政策和出
口管制是中方重要经贸关切，也是
中方与美方会谈中提出的重点问
题。双方就此进行了深入交流，并
同意后续继续开展讨论。

束珏婷还介绍，王文涛在美国
参加亚太经合组织贸易部长会议

期间，与智利、新西兰、新加坡等成
员方代表共同出席了中国与《数字
经济伙伴关系协定》（DEPA）成员
部长级会议。

王文涛表示，成立中国加入
DEPA工作组以来，中方与成员方
一道，开展了大量富有成效的工
作，总体进展积极。目前，中国国
内多个地方都在主动对接DEPA，
与成员方一道探索各领域合作，一
些项目已取得积极进展。中方期
待在推进加入谈判的同时，与成员
方共同加强务实合作，促成更多项
目尽早落地。

DEPA成员方对中国加入工
作组取得的进展给予积极评价，
表示愿同中方一道，全面推进各
层级磋商，深化数字经济相关合
作，发掘更多合作机会，不断取得
积极成果。

商务部回应近期经贸热点

努力管控分歧 深化中美经贸务实合作
世贸组织最新报告：
今年第二季度

全球货物贸易或好转
新华社日内瓦5月31日电 世界贸易组织5

月31日发布报告说，2023年第一季度全球货物贸
易仍然低迷，这一态势在第二季度可能出现好转。

世贸组织发布的最新一期《货物贸易晴雨
表》显示，全球货物贸易景气指数为95.6，低于基
准点100，但比今年3月发布的92.2略有上升。

报告认为，近期出口订单回升，2023年第二
季度商品需求量增加。世贸组织此前关于2023
年全球货物贸易量将增长1.7%的预测有望实现。

根据全球货物贸易景气指数的编制规则，数
值100为其基准点。如果某一次指数为100，意
味着全球货物贸易增长符合中期趋势预期。指
数大于100表示该季度全球货物贸易增长高于
预期水平，反之则显示全球货物贸易增长低于预
期水平。
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可可西里正在上演
世界上最壮观的动物大迁徙
3.5万只藏羚羊

跨越千里
湖边产仔

本组文/图 据新华社电
记者近日从三江源国家公园

管理局长江源园区可可西里管理
处了解到，目前在青海可可西里，
雌性藏羚羊迁徙产仔进入高峰期。

藏羚羊是国家一级保护动物，
每年5月至7月，来自青海三江源、
西藏羌塘、新疆阿尔金山等地的雌
性藏羚羊，会陆续跨越千里迁徙到
可可西里腹地卓乃湖产仔。从7月
下旬开始、产仔结束后，雌性藏羚
羊再携幼仔返回原栖息地。

记者 5 月 29 日在青藏公路
3001 公里处看到，上午 11 时左
右，大约50只雌性藏羚羊在公路
一侧集结，现场的工作人员对往
来车辆进行了临时交通管制，在
头羊反复试探、确认没有危险后，
羊群快速通过了公路，向可可西
里腹地奔去。

藏羚羊迁徙是世界范围内最

为壮观的有蹄类动物大
迁徙之一。伴随迁徙高峰
期的到来，藏羚羊“过公路”
已经成为青藏公路沿线的一
道独特风景。据介绍，目前仍
有不少藏羚羊聚集在可可西里
青藏铁路五北大桥附近，伺机“过
马路”向卓乃湖进发。

据可可西里管理处统计，每年
聚集在卓乃湖产仔的雌性藏羚羊
可以达到3.5万只。

藏羚羊生性胆小，特别是迁徙
中对周围人类活动和天敌极为敏
感。可可西里管理处安排保护站
工作人员采取短暂交通管制、禁止
鸣笛、巡护救助等措施，为藏羚羊
迁徙产仔保驾护航。可可西里管
理处提醒，正值藏羚羊迁徙产仔
季，过往车辆、游客应听从保护站
工作人员指挥、注意减速避让，切
勿擅自进入自然保护区。

相关据人民网报道 民进党妇女部一
名女性前员工5月31日晚上在网上
发文指控，自己去年执行工作任务
时，遭承揽民进党党部工作的厂商性
骚扰，她向主管、时任民进党妇女部
主任、现任民进党副秘书长许嘉恬反
映，却被许嘉恬反问“当时为什么不
跳车”。

此事引发台岛各界关注，民进党
5月31日深夜发声明为此道歉。民
进党主席赖清德6月1日向当事人及
台湾社会道歉。许嘉恬1日遭停职调
查，1日下午提出辞呈获准。

据悉，这名民进党妇女部前员工
发布2200多字长文讲述自己去年9
月遭遇性骚扰的事，并还原事件经
过。她称，自己当时负责一个项目，
在摄影团队回程的路上，导演趁着大
家熟睡时对她性骚扰，事后她鼓起勇
气向许嘉恬求助，但在两次面谈时竟
被许嘉恬反问“你希望我做什么、当
时为什么不跳车、怎么没有叫出来”，
最终在某种“大局当前”的压力下，被
迫选择沉默，后来黯然离职。该前员
工说，许嘉恬在最该当后盾之时，却
选择转身离开。

该指控引发台岛舆论发酵。国
民党台北市议员游淑慧发文称，类似
的性骚扰事件，可能无所不在，而要
求受害者离加害者远一点、质疑受害
者当时为什么不拒绝等意图息事宁
人的话语，常常会对性骚扰案受害者

造成二次伤害。
国民党发言人杨智伃1日表示，

民进党在高举妇女权益的旗帜下，却
成为性骚扰的加害者。电视剧《人选
之人》中有员工被性骚扰的桥段，剧
中长官坚持替员工出头，“可现实却
是打脸的”，“没想到真实的事件活生
生在民进党内部上演，更是朝着最坏
的剧情发展演下去”。

国民党民代李贵敏表示，民进党
前员工遭性骚扰，主管不但未给予协
助，反而想息事宁人，“难道绿色是特
权的颜色？此事再次验证民进党标
准不一，对一般人和自己人的标准始
终不同。”

此事也引起台湾网友愤怒，纷纷
怒批：“民进党包庇黑道、诈骗犯、性
骚扰犯，下次还要包庇什么？”“双标
党不意外。”“民进党好恐怖，真的烂
到骨头里去了。”

台北市劳动局1日给民进党中央
党部发文，要求民进党中央党部6月
5日前将处理情况汇报给台北市劳动
局。台北市劳动局局长高宝华表示，
事业单位只要知悉员工有遭到职场
性骚扰的情况，就应该立即处理，即
使员工已离职或案件已经进入司法
程序，都应该有所作为，如员工认为
雇主处理不当，相关机构审议后，就
会对雇主处以10万元新台币以上、
50万元新台币以下罚款，还会公布单
位名称与负责人姓名。

女子遭性骚扰求助主管，竟被反问“当时为什么不跳车”

民进党爆丑闻 赖清德道歉 副秘书长下台

民进党副秘书长许嘉恬被指控，过
去担任民进党妇女部主任时漠视女员
工遭性骚扰。 (资料图)

性骚扰案男子
蔡英文曾参加其婚礼
据人民网报道 有台媒1日表示，民进党

妇女部前员工口中的性骚扰者，是一个叫
“辉哥”的导演，2019年其某影片上映时，民
进党当局领导人蔡英文还录视频推荐，开头
第一句就是“嗨，辉哥，好久不见”。

台媒注意到，这段原本放在网上的视
频，1日已经被下架。而在“辉哥”个人网页
上，还有他与民进党要角的合照，“看得出
来，他跟绿营关系深厚”。这些照片有，
2011年4月10日他结婚，蔡英文出席并致
辞时与他的合照，还有他与台当局行政管理
机构前负责人苏贞昌、民进党当局副领导人
赖清德在户外工作的合照，更有他与台当局
卫福部门前负责人陈时中、“文化总会”秘书
长李厚庆等人的合照。此外，他还在个人网
页贴出一张民进党党证，显示他于2008年
加入民进党。

通过受害者公布的LINE（即时通信软
件）对话记录，“辉哥”的身份也被起底。他
曾执导过“公视”多部作品，某部影片上映
时，蔡英文曾录视频推荐。蔡英文在视频中
宣称，最近有一个主题是“人生第一次”的影
片，我也要恭喜“辉哥”完成了“人生第一
次”，“辉哥”第一次编剧还身兼导演，完成了
人生第一次剧展，也完成了自己的梦想。蔡
英文祝“辉哥”特映会成功，“继续加油”。
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❙招租转让❙
（入市有风险，投资须谨慎）

资产公开招租
福建兆翔临港置业

有限公司是厦门翔业集
团有限公司成员企业。
根据国有企业资产出租
管理的相关制度，现我公
司写字楼物业对外进行
公开招商，本次招商面
积约5000㎡。具体信息
详见厦门市人民政府国
有资产监督管理委员会
网 站 （www.xmgzw.
gov.cn）、厦门市产权交
易 中 心 (https://www.
xemas.com.cn)、厦门翔
业集团有限公司网站
（http://www.iport.
com.cn）及福建兆翔临港

置业有限公司网站（http:

//www.panport-

developer.com）。

招 商 咨 询 联 系 电 话 ：

0592- 5706688，意向登

记 联 系 电 话 ：0592-

5735896。

福建兆翔临港置业

有限公司

❙公告启事❙
遗失声明

厦门浪琴苑商住大

厦第三届业主委员会遗

失中国农业银行股份有

限公司厦门厦港支行开

户 许 可 证 ，核 准 号 ：

J3930003293203，声 明

作废。

特别提醒：刊登本报分类广告请通过本栏指定
方式联系办理，谨防假冒。

手机微信同号:18030270336 19906032813

讣 告

厦门市政水务集团有限公司

原厦门市自来水公司党委书记
邓品修同志，因病医治无效，于
2023年5月30日17时54分逝世，享年
93岁。兹定于2023年6月3日上午9
时30分在福泽园日升厅送别，特敬告
其生前亲朋好友。

联系人：13906019601（家属）
5907885（单位）


